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2022-2023｜イマジン　ロータリー　Imagine Rotary

  点　鐘  　狩野会長

  ロータリーソング  　「奉仕の理想」

  会長報告・会長の時間  　狩野会長

　今日は富山県水産研究所　所長　田子　泰彦さんの令和
３年の寄稿を紹介します。
愛しき鮎　鮎釣りの人もほとんどが「天狗」かな！？

　「釣り人には天狗が多い」「釣天狗」などと、よく言われ
ますが、それは鮎釣りの人にも当てはまると思います。今
年の７月に庄川でアユの毛鉤(けばり)釣りをしていると、
対岸から「田子さんですよね」と声がかかって、いろいろ
とアユの話をしました。その人は地元漁協の監視員もして
いるらしく、庄川のアユの情報には詳しい方のように思え
た。「今年はアユの数が少ないですよね」と聞くと、「いや、
今年もたくさん釣りましたよ」との返答。今年はすでに総
計何尾釣ったと言うのを具体的に聞くことになるわけです
が、別に個人の釣果を聞きたかった訳ではありません。で
も、ほとんどの人は自分の釣果を言います。自慢したい気
持ちが強いのでしょう。でも、釣ったのは事実ですから、
腕のいい人はアユが少ない年でも釣るのです。その人も８
月に入ると、その場所では見られなくなったので、きっと
別のもっとよく釣れる場所を見つけて、そこに移ったのだ
と思います。
　知り合いの友釣り名人、今年の解禁日には庄川で百尾以
上釣ったらしいのですが、「でも、今年はアユは少ないで

しょう」と聞くと、さすがに彼はアユと川を見る目がある
ので、「ええ少ないです。去年よりかなり少ないですね」
と正直に答えてくれるのですが、「でも、少ない方がよく
釣れるんです」となって、腕（技術）自慢と続きます。フェ
イスブックに載る彼の釣果は、どんなに悪くても50尾を
超えていますので、釣り大会に出ればどんな大会でも優勝
できるのではないかと思いたくもなります。ただ、彼はカ
ケバリの交換は頻繁です。３尾釣れば換えるそうです。ま
た、場所の見切りが早いので、釣れる場所から釣れる場所
へと次々と移っていきます。現在の川では、そうでもしな
いと総釣果は伸びないと思われます。
　確かに、最近の友釣りの技術はさらに進化したと思いま
す。 令和３年６月９日に神通川で行われた解禁前の試し
釣り（育成調査）では、５人の釣り人（実績のある名人）
が約３時間で、下流の場所から順に、それぞれ23尾、 31尾、
68尾、49尾、 45尾も釣っています。友釣りの場所より下
流で行われた投網による捕獲調査では、アユが思うように
とれなくて四苦八苦していたこと、富山県水産研究所の分
析では海産アユの遡上量はかなり少ないと予測されていた
こと、および前日に黒部川で行われた毛鉤による試し釣り
では数時間で１尾しか釣れなかったことからも、この神通
川での友釣りの釣果は、かなり意外なものでした。この結
果を見て、ある釣り人は「田子さん。水産研究所の予測、
はずれましたね」と言いましたが、私は「そうですかね。
私たちはデータに基づいて予測しているだけです。でも、
私個人としては、はずれてくれて豊漁(ほうりょう)になっ
た方が良いです」と答えました。
　とにかく、友釣りの好結果に驚いた私は、 68尾を釣っ
た知り合いのKさんに釣りの状況を聞いてみました。する
と、「漁協がアユを放流した場所はこの目で見ていました。
事前にハミアトを確認して、アユがどこにいるかを把握し
ていました。アユがどこでも掛かったわけではありません。
釣り場所の範囲が広く、また、他の釣り人がいないので、
アユが付いている場所だけを狙って、広く動きながら釣り
ました」との返答でした。さすが名人です。釣りの技術も
いうことないのですが、川を見る力も抜群のようでした。
　Kさんのような謙虚な釣り人ばかりならいいのですが、
アユがかなり少ない年でも「アユはいっぱいいる。たくさ
ん釣れる」と言って憚(はばか)らない人も少なからずいる
ので、川全体を見なければならない私としては、話が合わ
なくて困惑することが良くありますが、釣れたアユの大き
さや数、時間などはかなり誇張されていることが多いので、
釣り人の言うことは話半分に聞いた方が、身のためかもし
れません。
　さて、皆さん、釣り人はギャンブラーと同じなのでしょ
うか？皆、釣れた話しかしません。ギャンブラーから負け



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

た話を聞かないように、釣り人から釣れなかった話を聞く
こともほとんどあまりありません。
　先日も神通川で昼食を食べに車に戻ったところへ、山梨
ナンバーの車から２人組がおりて来て「どうですか？釣れ
ましたか？」と聞かれ、「全然だめです。午前中は５～６
匹ですかね」と答えたところ、「上流は全くダメで、午前
中21匹しか釣れなかったから、こっちへ来た。きっと、
そこだけ竿抜けの場所だったんだよね。」と言って川へ入
っていきました。一緒にいた友人は「21匹も釣れれば、
こっちに移動してくるやつなんていない。」と大変憤慨し
ていました。最近は１日の釣果が、20匹～ 25匹くらいが
普通なので、「せめてもう少し真実味のあるほらを吹いた
ほうがいいのに」と思いました。
　我が歴史と伝統のある前橋ロータリークラブにも釣り部
なるものがありますが、ま、だいたいに似たようなものだ
と思いますので、話半分程度に聞いておいたほうが、よろ
しいかと思います。
  幹事報告  　星野幹事
１．会員卓話の件
　 　本日、会員卓話をお願いしてお

ります。稲葉会員、黒﨑会員、西
村会員の３名です。一人５分以内
で必ずお願いします。

２．理事会・例会の件
　 　次回９月６日（火）の理事会を午前11時より、例会

を午後12時10分よりロイヤルチェスター前橋で開催し
ます。お間違えの無いよう理事・役員・会員の方はお願
いします。

３．ガバナー補佐事前訪問の件
　 　次回９月６日（火）の例会に第一分区木村ガバナー補

佐が10月４日のガバナー公式訪問例会事前準備の為、
来場されます。

４．全国RC野球大会の件
　 　９月10日（土）に第37回全国ロータリークラブ野球

大会が甲子園にて開催されます。皆様のご声援をお願い
致します。

５ ．９月のロータリーの友委員会よりの記事の紹介を第２
週の13日に変更いたします。

  副幹事報告  　星野幹事
例会の変更　　富岡ＲＣ
  出席報告  　関口会員
会　員　数：118名
出　席　者：   97名
  

欠　席　者：   21名
本日出席率：85.09％
  ニコニコBOX報告  　北村会員
■三原 　豊章…先週土曜日に行われ

た狩野年度第１回となる８月
ゴルフ例会においてメンバー
及びＨＤＣＰに恵まれ優勝す
ることができましたので。ま
た、幹事の神山さん、加藤さ
んご苦労様でした。

■中野 　正彦…皆さま、ご購入頂きましたサマージャンボ
宝くじは、幾らかは「当たり」ましたでしょうか？
ご購入、誠にありがとうございました。

　　　 　今回は、安中で１等前後賞合わせて７億円、吉岡
でサマージャンボミニ１等３千万円の「当たり」が
出ています。確実に「当たり」が前橋ロータリーク
ラブ会員の皆さまに近づいているような…気がし

{・実 出 席 者：59名
・Zoom参加者：34名

ます。
　　　 　次回は年末ジャンボ宝くじとなります。奮ってご

購入頂きまして、素晴らしい夢を勝ち取りましょう。
ちなみに、今回のニコニコは１枚300円のジャンボ
宝くじの値段を加えまして、3,300円とさせていた
だきました。

　　　 　長々とすみませんでした。次回も何卒よろしくお
願い申し上げます。

  トライアスロン紹介  　藤野会員

  部会報告  　都丸監督

  会員卓話  　

  群馬県RC野球大会　2022.8.27　桃ノ木川グランド  

８月ゴルフ例会
赤城国際カントリークラブ� 2022年８月27日（土）

順位 プレイヤー名 OUT IN GROSS HDCP NET

優勝 三 原 豊 章 47 44 91 20.4 70.6

準優勝 福 島 英 人 39 42 81 8.4 72.6

３位 神 山 光 永 51 53 104 30.0 74.0

アサヒビール㈱　稲葉賢士 会員

㈱ＪＴＢ　黒﨑　徹 会員

ＮＨＫ前橋放送局　西村　理 会員


